

Les *Études phénoménologiques-Phenomenological Studies* sont référencées dans *The Philosopher's Index* (www.philindex.org), *International Philosophical Bibliography* (www.pob.peeters-leuven.be/content.php), ERIH+ - *European Reference Index For the Humanities and Social Sciences* (<https://dbh.nsd.uib.no/publiseringskanaler/erihplus>)

Published issues can be found on the publisher's website: www.poj.peeters-leuven.be.

For calls for contributions, mission statement of the journal, submission standards, editors contact addresses, see

in French: www.uclouvain.be/fr/instituts-recherche/isp/cep/etudes-phenomenologiques-phenomenological-studies-o.html

and

in English: www.marquette.edu/pheno-studies/index.php.

Subscriptions / Abonnements: peeters@peeters-leuven.be



ÉTUDES PHÉNOMÉNOLOGIQUES PHENOMENOLOGICAL STUDIES

N° 8 2024

DÉMOCRATIES EN CRISE

DEMOCRACIES IN CRISIS

Danielle LORIES & Pol VANDEVELDE (dir.)

Antoine CHOLLET

La démocratie, génératrice de crises

Richard POLT

The Crisis of Anticrisis

Yoann COLIN

La crise des démocraties, raison de la philosophie personnaliste. Une lecture de *Qu'est-ce que le personnalisme ?* d'Emmanuel Mounier

Guelfo CARBONE

The Record of a Crisis: Phenomenology and the Final Stage of Bourgeois Philosophy

Marc CRÉPON

À quoi tenons-nous face à une double croisée des chemins ? Pour une économie de la violence

Michael BARBER

The Ethical Potential of Music and Democracies in Crisis

Chiara PESARESI

Communauté en crise, communauté de crise. Vulnérabilité et sacrifice dans « la vie à plusieurs »

Pascal MASSIE

Reality, Virtuality, and Play

Alexis DELAMARE

La dialectique transcendantale d'Edmund Husserl

VARIA

Études phénoménologiques - Phenomenological Studies

is a yearly peer-reviewed journal publishing articles in French and English both in print and online. The journal follows the same spirit of openness to various perspectives that was to be found in *Études phénoménologiques*, which was founded in 1985 by Jacques Taminiaux who remained its editor until 2008 (Éditions Ousia). The publication of the new journal is the result of a collaboration between the Centre d'Études Phénoménologiques of the Université catholique de Louvain and the Department of Philosophy at Marquette University.

The journal is dedicated to the general task of showing the relevance and fruitfulness of phenomenology for contemporary issues in philosophy and being a forum for contemporary discussion of such issues. One of its goals is to bridge the gap between history and philosophy, between continental and analytic philosophy, and between theory and application.

The journal welcomes (1) historical studies of particular authors within the phenomenological tradition or historical accounts of particular issues as well as (2) systematic analyses of a topic or a problem on which phenomenology can make a contribution.

Web in English: www.marquette.edu/pheno-studies/index.php

Web in French: www.uclouvain.be/fr/instituts-recherche/isp/cep/etudes-phenomenologiques-phenomenological-studies-o.html

Founder/Fondateur :

Jacques TAMINIAUX (Prof. Em. Université catholique de Louvain/Boston College) (†)

Editors/Directeurs de la publication :

Danielle LORIES (Université catholique de Louvain)
Pol VANDEVELDE (Marquette University)

Adjoint à la direction/Assistant Editor :

Sylvain CAMILLERI

Contact:

Pol Vandeveld
Marquette University
Department of Philosophy
Marquette Hall
PO Box 1881
Milwaukee, WI 53201-1881 (USA)
(1) (414) 288-5962
pol.vandeveld@marquette.edu
phenostudies@marquette.edu

Danielle Lories
Université catholique de Louvain
Institut supérieur de philosophie/
Centre d'études phénoménologiques
Collège Désiré Mercier
14 place Cardinal Mercier bte L3.06.01
B – 1348 Louvain-la-Neuve (Belgique)
(32) 10 474812
danielle.lories@uclouvain.be
etudes-pheno@uclouvain.be

Editorial Board/Comité de rédaction

Babette BABICH (Fordham University) ; Renaud BARBARAS (Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne) ; Fabio CIARAMELLI (Università degli studi di Napoli Federico II) ; Andrew CUTROFELLO (Loyola University Chicago) ; Daniel O. DAHLSTROM (Boston University) ; Annabelle DUFOURCQ (Universiteit Nijmegen) ; Sara HEINÄMAA (University of Jyväskylä, Finland) ; Burt HOPKINS (Seattle University) ; Julia JANSEN (Katholieke Universiteit Leuven – Husserl Archief) ; William MCNEILL (DePaul University) ; Jeff MALPAS (University of Tasmania, Australia) ; Dominique PRADELLE (Université Paris-Sorbonne – ENS/Archives Husserl) ; Pierre RODRIGO (Université de Bourgogne à Dijon) ; Denis SERON (Université de Liège) ; Dan ZAHAVI (University of Copenhagen)

ISSN 0773-7912
eISSN 2033-656X

Les *Études Phénoménologiques – Phenomenological Studies* sont une revue paraissant une fois par an en ligne et en version imprimée. Elle publie des articles en français et en anglais. Elle s'inscrit dans la suite de la revue *Études Phénoménologiques*, qui fut publiée sous la direction de Jacques Taminiaux de 1985 à 2008 (aux Éditions Ousia). La nouvelle revue garde l'esprit d'ouverture aux diverses tendances phénoménologiques. Sa publication est le fruit d'une collaboration entre le Centre d'Études phénoménologiques de l'Université catholique de Louvain et le Département de philosophie de Marquette University.

La revue entend montrer la pertinence et la fécondité de la phénoménologie dans le débat philosophique et lui offrir un forum de discussion. Un de ses objectifs est de jeter des ponts entre histoire et philosophie, philosophie « continentale » et philosophie analytique, théorie et application.

La revue accueille aussi bien des études de type historique portant sur des auteurs appartenant à la tradition phénoménologique, des approches historiques de questions particulières, que des analyses systématiques de thématiques ou de problèmes à la discussion desquels la phénoménologie est susceptible de contribuer.

Les *Études phénoménologiques – Phenomenological Studies* accueillent les soumissions sur thèmes libres : toutes les propositions concernant les thématiques et les sujets couverts par la revue seront examinées. Voir notre projet éditorial en 2^e de couverture et www.uclouvain.be/fr/instituts-recherche/isp/cep/etudes-phenomenologiques-phenomenological-studies-o.html
Pas de date limite.

Tous les textes sont à soumettre en version électronique seulement et préparés pour une expertise par les pairs en « double aveugle » (cf. « Normes de présentations » téléchargeables à l'adresse ci-dessus).

Textes en français à envoyer à :

etudes-pheno@uclouvain.be

Submissions on any topic covered by the Journal are welcomed. See our mission statement: www.marquette.edu/pheno-studies/mission-statement.php
No deadline.

Submission guidelines and “peer review process”: www.marquette.edu/pheno-studies/submission-guidelines.php Manuscripts should be submitted only in electronic version, prepared for blind review, as an email attachment to the following address.

Texts in English:

pol.vandeveld@marquette.edu

Abonnements / Subscriptions:

Éditions Peeters / Peeters Publishers,
Bondgenotenlaan 153, B-3000 Leuven, Belgique / Belgium.
peeters@peeters-leuven.be

Lire les / Read *Études phénoménologiques – Phenomenological Studies*
online : see www.poj.peeters-leuven.be